SYSTÈME DE SANTÉ



Santé:

Selon l'OMS, la santé est un état de bien-être physique, mental et social, et ne se limite pas à l'absence de maladie. Se maintenir en bonne santé dépend de nombreux facteurs : alimentation, mode de vie, activité physique, qualité des relations sociales, gestion du stress, ainsi qu'un environnement favorable. L'accès équitable aux soins de santé et la capacité à gérer son quotidien, notamment en matière de consommation et de gestion des risques, sont également des éléments cruciaux pour la préservation de la santé.

Système de santé :

Le système de santé englobe **l'ensemble des organisations, institutions, ressources, acteurs et actrices** ayant un impact sur le maintien de la santé. Cela inclut, mais ne se limite pas, à des entités telles que les hôpitaux, les cliniques, les professionnel·le·s de la santé, les politiques de santé publique, assurances maladie, ainsi que des programmes de prévention et de promotion de la santé. Toutefois, de nombreux autres acteurs et actrices jouent un rôle tout aussi essentiel, tel que l'industrie alimentaire.

Système des soins :

Fait référence spécifiquement aux services et aux processus par lesquels les soins de santé sont fournis aux individus. Cela inclut les consultations médicales, les traitements, les soins infirmiers, les services de réadaptation et les soins à domicile. Le système des soins est une composante du système de santé plus large.



Environ 35% des personnes âgé·e·s de 18 à 34 ans ont déclaré avoir renoncé à des prestations de santé pour des raisons de coûts au cours des 12 derniers mois.

OFSP, 2023



22%

En 2022, 22% des jeunes de 18 ans ont déclaré être en mauvaise ou moyenne santé.

OFSP, 2023

Les enjeux liés au système de santé sont **complexes et multifacettes**. De nombreuses problématiques ont été identifiées, touchant à la fois à **l'accessibilité**, à la qualité des soins et aux processus organisationnels.

La pénurie de médecins généralistes

décourage la recherche de soins, les patient·e·s se voient souvent contraint·e·s de se rendre aux urgences, où l'attente peut être longue si leur état ne présente pas de danger immédiat.

La peur des résultats

médicaux dissuade certain e s patient e s de consulter, retardant ainsi les diagnostics et les traitements nécessaires.

La complexité administrative

et les démarches bureaucratiques peuvent décourager les patient·e·s de chercher des soins.

La pénurie de médecins spécialisés en santé mentale limite

l'accès aux soins pour les personnes souffrant de troubles psychologiques, exacerbant les problèmes de santé mentale. La spécialisation toujours croissante - hyperspécialisation de la médecine complexifie les parcours de soins et rend difficile une approche holistique de la santé du patient.

Reporter trop longtemps une consultation jusqu'à l'urgence complique la prise en charge et détériore l'état de santé.

Et selon toi:

Quel serait le lieu de santé idéal pour répondre aux besoins des jeunes ? Le soutien disponible pour les jeunes en difficulté est-il suffisant ? Les campagnes de prévention actuelles répondent-elles efficacement aux besoins des jeunes ? Les soins de santé sont-ils suffisamment accessibles pour les jeunes ?